
对大多数物业公司来说!收物业费难度不小!

想涨物业费就更加困难了" 沪上一些小区物业试
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位于古北新区二期的古北国际

花园小区，有 773户业主，规模在

沪上众多小区中算是中等。与其他

小区物业为收物业费头痛不同，这

家小区的物业收费却相当容易，去

年的收缴率更是达到了 100%。然

而，即便是 100%的收缴率，也让小

区物业有些捉襟见肘。

据了解，古北国际花园是 2006

年交房入住的，近年来，随着物价的

不断上涨，小区聘请的新古北物业

也面临着亏损的局面。古北国际花

园物业管理处周经理说，2006年上

海的最低工资标准只有 960元，到

2011年已经上涨到了 1280元，今

年又调整到了 1450元，目前企业

压力最大的就是人工成本。

据周经理介绍，经核算去年物

业亏损 42万元，虽然经过业委会

同意，用公共收益和历年结余进行

了补贴，但预计今年小区物业的亏

损状况仍将持续并扩大，“毕竟物业

费是收入的大头，公共收益只占不

多的比例，如果一直靠公共收益补

贴，难免捉襟见肘，更何况本着对小

区业主负责的态度，我们也不希望

业委会动用 6年来从未动过的小

区维修资金。”
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古北国际花园业委会主任钱亮

告诉记者，古北国际花园实行的是酬

金制，物业收支很透明，业委会每年

聘请会计公司对物业的账目进行审

计并公示，因此，这次物业提出涨价

并非师出无名。不过，钱主任也表示，

物业费到底提高多少，不应该由物业

说了算，必须得进行充分的论证。

为此，业委会要求物业公司对

运行成本做了一次测算，再由业委

会进行论证，最后在小区内进行公

示。为了让每一位业主对提高物业

费的原因有所了解，物业和业委会

对自住的业主挨家挨户上门征求意

见。遇到有疑虑的业主，物业会主动

了解业主不同意的原因，并对此进

行归类分析，如果问题出在自身，便

尽量解决，为业主消除顾虑。

而对那些以投资为目的平时不

住在小区的业主，物业也逐一打电

话说明情况。“古北是个国际社区，

我们的业主也是哪儿的都有，香港、

日本、美国、加拿大……打了不少国

际长途，可以说小区全部 773户业

主，对于物业费提价一事没有不知

道的。”周经理说。

而到了召开业主大会对提高物

业费进行投票表决的时候，为了保

证表决的公正性，业委会对没有住

在小区里的业主，还通过邮局挂号

信的方式送去了征询表。“必须要合

法、合理，让业主明明白白。”让钱亮

对此感到欣慰的是，最终的通过率

达到了 89%，物业费顺利提高了

0.5元/月/平方米。

周经理表示，89%的通过率体

现了业主对物业充分的信任，而对

于投了反对票的业主，物业今后将

逐一征询意见，找出业主反对涨价

的原因，对自身的不足之处及时改

进，对业主负责。
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业主为何甘心挺提价
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■业主代表正在计算投票!物业将全程进行摄录!力求公开透明 ST% 摄


